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唐唐：二合一設「文化創意局」 CY研設文化局 改善場地籌資金
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近期多名新一屆行政長官
參選人頻頻落區解釋治港理

念，工聯會副會長陳婉嫻認為，未來一段時
間，各參選人應該透過「打擂台」方式，互
相較量，詳細及深入表達自己施政理念：
「作為一個領袖，需要有一定氣魄」！

早前舉辦特首參選人論壇的自由黨，副主
席周梁淑怡就表示，選擇參選人不同台比
拚，主要希望與會者能夠有足夠時間表達施
政理念，非只是表現辯論技巧。她指出，自
回歸後，特區政府管治班子欠缺橫向的協
調，當某些涉及跨部門事件時，各部門便會

立即「築起保護罩」，互不相讓。「點解會出
現這種情況，責任誰屬？就是要向上一層追
究。」
另外，黨友馮檢基準備參加下月舉行的

「反對派行政長官初選」，民協主席廖成利就
稱，有信心馮檢基會勝出，又形容目前情況
為「龜兔賽跑」，按照上次「民間全民投票結
果」，當時有8,000名市民參與，而民協將採取
「四 撥千斤」方式，於全港26個小區進行動
員，每區拉攏300名市民投票，相信很大機會
便可以達標。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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唐英年與另一參選人梁振英，昨日「前後腳」出席手握20張資訊科技界選委
票的「IT呼聲」論壇活動。唐英年表示，自己過往在出任工商及科技局局長、
財政司司長及政務司司長時，均關心香港資訊科技界發展，認為當局在科技投
入及人才培訓方面尚有優化空間，應採取更主動及主導的角色，包括透過配對
基金或稅務鼓勵等方式，支援創新科技和各類新興產業的發展，「如果我們單
靠中小企單打獨鬥，在全球一體化下非常困難」。

解釋政務官空降港台原因
被問到香港電台應否由政務官擔任廣播處長時，唐英年重申，自己曾表態支

持港台的編輯自主，但認為廣播處長正如路政署、水務署等部門一樣，一般是
透過內部晉升出任，但在公開招聘下沒有合適人選，才會空降政務官擔任。

競選承諾「永不滅亡」
他又指，個人競選網站在選舉工程結束後會剷除，但競選承諾「永不滅

亡」，市民可以用同一把尺量度他的政績；並即場向選委拉票說：「如果你問
我應該投給誰，梗係投給我啦，4位參選人中，有哪一個比我更熟悉你們這一
行。」
會上，有選委關注如何組成2017年特首選舉的提名委員會，唐英年表示，一

旦當選會爭取最開放的機制，但實際如何執行及提名門檻是多少，尚要聽取市
民意願，並按《基本法》規定，得到人大常委會的批准。又強調香港2017年首
度一人一票普選行政長官，有關特首選舉必須嚴肅進行，因此香港必須更具前
瞻性地制定一套選舉制度，確保選舉公開、公平、公正及廉潔，並讓市民充分
了解參選人意願，以免重現07年港島立法會補選時，出現「不懂得說廣東話」
或「以舞代話」等不獲市民認同的參選人。
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團隊「聽定撐」納意見
梁振英昨日在出席由資訊科技界20名選委舉辦的論壇時表示，自己用人不分遠

近親疏，政府決策亦不能偏離民意，作為統領問責團隊的特首必須做到「聽，
定，撐」，即聆聽意見，集思廣益，在議政後作出決定，而每當團隊在推行政策
時遇到不合理的責難，亦必須不可推卸地「撐」。此外，近期兩電加價掀起爭
議，他強調，在面對企業決定影響市民福祉時，會貫徹迎難而上的作風去做。

倡善用盈餘「適度有為」
會上，有選委關注當局支援業界的措施，梁振英認為，稅務寬免有助業界發

展，政府亦應善用盈餘，「適度有為」，包括可參考外國模式，投放更多資源
支援中小企貸款計劃及加強研發工作。在香港電台領導層安排方面，則強調在
同一條件下，港台應該以內部專業人員擔任廣播處長，不需要空降政務官。
被問到2017年特首選舉提名委員會安排，梁振英認為，提名委員會應做到有

廣泛代表性，不論程序和組成都要高度體現民主化，但具體細節，例如提名門
檻、有多名候選人時是否要舉行多輪投票等問題，則需要再聽取公眾意見，凝
聚社會共識。至於立法會功能界別去向，他說，2020年立法會選舉距今還有9
年時間，客觀環境可能出現變化，認為下任特首應先集中處理好普選特首的安
排，再就功能界別問題進行研究。
多名特首參選人至今鮮有同場同台辯論較勁，梁振英表示，多名候選人是否

應坐在一起提出理念政綱讓社會比較，相信香港700萬市民就此有發言權，亦
鼓勵大家多提意見，而他已爭取機會闡述理念，讓各界指正。
另外，主辦論壇的資訊科技界選委莫乃光表示，「IT呼聲」共20名反對派選

委堅持投票和提名給反對派特首參選人，不會「過票」給梁振英和唐英年。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新屆特首參選人唐英
年昨日與10位文化界選委閉門交流，他強調自己十分重
視文化發展，一旦當選會把目前跨兩個政策局的文化及
創意結合為「文化創意局」，並透過西九文化發展平
台，把香港打造成為亞洲區舉足輕重的文化交流中心。
唐英年表示，自己於08年掌管西九文化區發展後，

過往3年的文化表演藝術遍地開花，投身文化界的人亦
增多。他認為，文化不單止是點綴人生，亦是社會重
要部分，可以促進人民文明及經濟發展。他又指，香
港目前正打造西九文化區的硬件設施，令全球高度關
心香港文化藝術發展，「這是很好的契機，讓我們更
好發展文化軟件，兩條腿走路，成為亞洲舉足輕重的
文化交流中心。」

制訂文化政策 培訓管理人才
據悉，出席交流會的10名文化界選委包括香港合唱

團協會主席費明儀、香港舞蹈總會會長區永熙、香港
聯合國教科文組織協會副會長陳達文、香港作曲家及
作詞家協會主席陳永華、國家非物質文化遺產香港區
粵劇傳承人陳劍聲及香港各界文化促進會理事長李國
強等。有與會者透露，出席者主要反映現時政府把文
化與康樂混在一起管理，有時康樂大過文化，並不合

適，做法不妥，應成立文化局，制訂一套文化政策，
又要求當局加強培訓文化管理人才，在相關部門的人
事任命上，亦不要出現「外行人領導內行人」的情
況。
據引述，唐英年主動提出設立「文化創意局」，意念

來自西九管理局，認為有必要針對香港文化發展，設
立專責部門。
唐總結時又表示，將來香港在推動文化發展上，需

要兩條腿走路，即發展硬件——應付表演場地、公共文
化空間的需要；及軟件配合——從教育、文化內容，及
鞏固觀眾群三方面 手。

需兩條腿走路 齊攻硬件軟件
唐英年並指，文化工作者應該可以是一個持續發展

的「職業」，甚至可以更「專業」，隨 文化發展的推
動，文化工作者的選擇可以更闊，要做文化人不一定
只在台前演奏，更可以選擇做文化管理、幕後策劃
等，不同文化工作範疇也應得到平衡發展。
另外，被問到有本地電視劇集遭內地禁播，唐英年

認為，香港有言論及表達自由，令香港文化產業可以
多姿多彩發展，「我相信每一位香港人跟我一樣，會
全力捍衛言論自由。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）文化創意發展，亦是
新一屆特首參選人的政綱「戰場」之一。建制派特首
參選人梁振英表示，十分重視香港文化事業及產業發
展，認為香港有條件發展文化藝術產業，若當選特
首，將會考慮成立「文化局」，重點改善文化場地及資
金短缺的問題，建議用配對基金方式支援文化藝術工
作者，並加強培育市民欣賞文化藝術。

倡配對式捐款及資助
梁振英昨日出席一個電視節目接受文化藝術界選委

高志森訪問後表示，在過去幾年，自己已就文化藝術
產業發展發表多篇文章，因為一個社會的發展，不單
只要經濟，仍要看文化藝術水平，文化藝術為一個社
會靈魂及精神的體現。
他認為，香港發展文化藝術事業及產業有很好的條

件，包括本身擁有源遠流長的中華文化，同時亦是中
西文化匯聚之地，加上香港有非常自由的創作環境，
港人本身思維又十分活潑，為其他鄰近地區尤其是華
人社會所沒有，甚至比起新加坡及人口多於香港3倍的
台灣，香港都做得更加好。
他指出，推動文化事業及產業發展需要政府提供一

套合適政策配合，尤其是鼓勵年輕文化藝術工作者，

讓他們可以發揮所長，「早前與不同年輕藝術工作者
及團體接觸，均感到（文化）場所仍然是一個問題，
另一個是資金的問題，我覺得資金方面，政府及民間
都可以譬如做一些配對式的捐款及資助。除此之外就
是觀眾受眾的培養及教育問題。」

規模毋須太大 「有仙則靈」
梁振英認為，相對於其他同類經濟發展水平的社

會，香港在文化藝術方面是較為落後，承諾一旦當
選，會積極考慮成立文化局，「有關前提為文化局規
模毋須太大，『山不在高、有仙則靈』，最重要是否能
夠找到合適人選，他要有心，而且對香港的文化藝術
發展有願景，可以帶領一個比較細的局，引導我們日
後文化藝術的發展，如果有這樣的人選，我們很值得
開設這個文化局。」
對有報道指內地禁播無 一部劇集，梁振英表示，

香港與內地有不同制度，香港創作空間相當自由，這
是香港核心價值，實在需要珍惜；而其他地區有他們
的制度及政策。
身為選委的高志森就認為梁振英關注文化藝術發

展，稍後會再邀請其他特首參選人會面，了解各人政
綱後，再決定會提名哪人參選。

等睇好戲

資科論壇談民主 鐵頭仁離題萬丈
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派特首參選人

馮檢基出席一個資訊科技界別選委所舉辦的特首選
舉論壇時，回應對2016年立法會選舉及2017行政長
官選舉的選舉安排的詢問。馮檢基稱，若當選特首
會設立一個「落實雙普選委員會」，處理不同黨
派、界別人士的意見和分歧，於新一屆政府開始運
作的3年內交出詳盡建議。他又指，會在2016立法會
選舉中，以增加直選議席而不加功能組別議席去
「沖淡」功能組別，而2017年行政長官選舉的候選人
提名門檻需要在100人以下。
民主黨主席何俊仁昨日亦出席同一論壇，又再大

談「民主理念」，回應主辦單位的6大問題時都拋出

民主自由之說。但回應關於管治問題時，他並無闡
述有何治港理念，只多次表示要有民選基礎的政
府，施政才能貼近民意。

稱容許現時網上「惡搞」行為
對推動資訊科技產業發展，何俊仁批評特區政府

過往受到「積極不干預」的思維束縛，認為應容許
現時網上的「惡搞」行為，不應制訂任何法例進行
規管。不過，當論壇接近尾聲時，主辦單位要求何
俊仁作一總結，未知是否有欠準備，何俊仁對主辦
單位的要求感到詫異，更質問「乜仲要做總結」？
然後急忙包裝先前的回應作結。
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■唐英年認為資訊科技不可或缺。
香港文匯報記者劉國權 攝

■梁振英倡增資源研發資訊科技。
香港文匯報記者劉國權 攝
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接受文化藝
術界選委高
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■馮檢基(上)及何俊
仁。 香港文匯報

記者劉國權 攝


